

El 84% de los que visitan la Alhambra no baja a Granada, se queja el alcalde

Torres Hurtado justifica el proyecto de conexión con ascensor con el monumento

JOSÉ A. CANO / Granada
El alcalde de Granada, el 'popular' José Torres Hurtado, afirmó ayer que el 84 por ciento de los visitantes que recibe la Alhambra no pasan luego por la ciudad ni tienen repercusión en la misma, ya que entrarían todos «en autobús por la Ronda Sur» sin pasar por el centro de la ciudad. El dato, según el regidor, está extraído de la propia Memoria Anual del monumento del año 2010, cuando 2,3 millones de turistas pasaron por el que es el monumento más visitado de España y de los pocos en los que ha aumentado la demanda en plena crisis.

El alcalde respondía así a las declaraciones del pasado lunes de la directora del Patronato de la Alhambra y el Generalife, María del Mar Villafranca, la cual dijo que la accesibilidad al monumento «era un tema cerrado» y afirmó que el proyecto de conexión mecánica mediante túnel con ascensor en la colina de La Sabika, que el Ayuntamiento plantea, era «inviable» por no ser «reversible».

Torres Hurtado opinó que Villafranca «no es tan docta» en patrimonio como para definir «ella sola» si se puede crear una conexión mecánica entre el monumento y la ciudad. Además ironizó con la actitud de la gestora al asegurar que si ella hubiera estado conservando la zona de París donde se erige la Torre Eiffel «no se habría construido».

A su juicio, «hay profesionales con capacidad técnica para hacer este tipo de grandes actuaciones junto a lugares patrimoniales» y «lo que hace falta» es encontrarlos, algo a lo que se mostró dispuesto. También quiso matizar que él no está exigiendo a la Alhambra que «ponga» el ascensor sino que «entre todos busquemos fórmulas» para ello.

El coste aproximado de la obra, según el propio alcalde anunció en campaña electoral, sería de 4,5 millones de euros, que el Ayuntamiento estaría dispuesto a asumir pese a su deuda acumulada de más 360 millones, aunque también «se podría hacer una concesión administrativa para su explotación y no tendría que pagarlo nadie que es lo que normal-



El alcalde, José Torres Hurtado (izda.) en un acto con la responsable de la Alhambra María del Mar Villafranca. / J.G. HINCHADO

El rector de la Universidad defiende la existencia de alguna conexión

mente hay en otras ciudades», precisó. Su plan incluiría cobrar un precio simbólico de entre 0,5 y 1,5 euros y acuerdos con las compañías turísticas para que «soltasen» a los grupos en lugares estratégicos.

El dato del 84 por ciento —unos 1,8 millones de turistas de los 2,3 millones de 2010— es el primero que enarbolaba el Ayuntamiento para justificar la necesidad económica y turística del proyecto, aunque los argumentos de vuelta sean legales y patrimoniales. Se trata, en cualquier caso, de los turistas que accedieron al monumento en autobús por la Ronda Sur, y en principio no se contradice con el hecho de que de los mismos 2,3 millones de visitantes, dos tercios pernoctaron en la ciudad.

De hecho, la afirmación del alcalde chocaría o necesitaría ser contrastada con los datos aportados por la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo, quien afirma que sólo un 35 por ciento de los visitantes de la Alhambra se va «sin ver la ciudad».

En los últimos días, el rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, también terció en la polémica del proyecto de conexión mecánica de la Alhambra con el centro de Granada mediante un túnel con ascensor al considerar que éste es «necesario» puesto que el monumento nazarí «impide ver» otras zonas y bienes culturales de la ciudad.

Durante la inauguración del XVIII Congreso Internacional de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de la UGR, Lodeiro consideró que aunque el palacio nazarí es «muy importante» para la ciudad, no es «lo más importante», y produce «defectos» como que «la gente no vaya a ver la Capilla Real, la Madraza, la Catedral o el Hospital Real».

Lodeiro considera que «algo similar» ocurre en Córdoba, Madrid o París, donde la Mezquita, el Museo del Prado o la Torre Eiffel «impiden que se vean otras cosas en esas ciudades, se tapan».

«Deberíamos llegar a un acuerdo para que se desparramen por la ciudad los turistas y compren de vez en cuando cosas, habrá que llevarles en cinta transportadora para que bajen de la Alhambra», ironizó González Lodeiro, quien no obstante matizó que «la mejor conexión» es «ir andando». El rector no se pronunció sobre si apoya la obra concreta del túnel, pero sí insistió en la necesidad de una «solución».

A la misma hora y en el mismo Congreso se encontraba ese día la directora del Patronato de la Alhambra y el Generalife, María del Mar Villafranca, quien dijo que «no se le puede pedir a la Alhambra» que haga algo para que los turistas «se queden en Granada» y no se limiten a visitar el monumento, e incidió en que activar esos mecanismos corresponden «a la ciudad».

Los docentes cuestionan los ordenadores de los colegios

Sevilla

La Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF) en Andalucía ha realizado una encuesta a través de su Sector de Enseñanza que concluye que un 93 por ciento de los docentes andaluces considera «malo, regular o inexistente» el mantenimiento de los equipos informáticos presentes en los centros educativos de nuestra región.

Según CSIF, se ha entrevistado a más de 1.100 docentes para recoger su opinión sobre diversos aspectos de la denominada 'Escuela TIC 2.0', que el sindicato considera «uno de los programas más ambiciosos de la Consejería de Educación y responsable de un gasto muy importante» para dotar a los más de 400.000 alumnos y docentes inmersos en el plan de 5º y 6º de Primaria y de 1º y 2º de ESO de ordenadores portátiles y de pizarras digitales para las aulas.

CSIF señala que precisamente por el «volumen del gasto» de este programa resulta «especialmente llamativo que en la consulta el 55 por ciento del profesorado andaluz asegure que la conexión a Internet es mala en sus centros». Para un 37 por ciento de los entrevistados es «normal» y para el siete por ciento es «buena».

Para la central sindical, esta situación «hace complicado y difícil un desarrollo normal y razonable de las nuevas tecnologías en el ámbito escolar», lo que espera que cambie «en breve dado que la Consejería de Educación anunció en verano un programa de infraestructuras de telecomunicaciones que permitirá modernizar progresivamente las redes de comunicación de la totalidad de los centros, pero que, evidentemente, todavía no se ha producido».

Mal mantenimiento

CSIF también ve «significativo» que un 93 por ciento de los docentes consideren que el mantenimiento de los equipos informáticos es malo, regular o inexistente».

Según el presidente del sector de la Enseñanza en Andalucía, Francisco Hidalgo, «sabiendo que el mantenimiento de los equipos es vital para cualquier desarrollo de las nuevas tecnologías en el aula y sin desconocer lo relativamente fácil que estos equipos se pueden estropear tanto por su número como por las manos infantiles y juveniles que los usan, esta circunstancia puede provocar que los equipos se arrumben cuando dejan de funcionar y la inversión realizada tenga escasa o nula repercusión en el aprendizaje de nuestro alumnado».

Además, un 84 por ciento de los docentes encuestados afirma que «no existen en los centros recursos educativos suficientes para el uso de la pizarra digital y los ordenadores».

Pelea de guías turísticos en el palacio nazarí

Uno de ellos se lió a puñetazos con el otro en presencia de los grupos que conducían

J.A.C. / Granada
La gestión del turismo crea tensiones en Granada, y no sólo en las altas esferas institucionales. Un guía turístico fue detenido por agredir a otro, propinándole puñetazos hasta derribarlo en el suelo provocándole heridas por las que ha necesitado doce puntos de sutura, delante de los grupos a los que ambos atendían. La razón, una discusión previa del agresor con el conductor de un autobús turístico en la que el agredido se puso de parte del segundo.

Los hechos ocurrieron a comienzos de esta semana en la zona centro de la ciudad nazarí, muy cerca de La Catedral, cuando el autobús turístico en el que viajaba el grupo del guía agredido aparcó cerca del espacio, muy concurrido, donde ya se encontraba el grupo del presunto agresor. Este increpó al conductor acusándolo de intentar atropellarlo y, supuestamente, lanzándole graves amenazas, para estupor de los guiados. El otro guía intentó mediar en la discusión, ya que el conductor empezó a responder en

el mismo tono, aunque, según parece, defendiendo a su compañero.

Mínutos después, ambos grupos volvieron a coincidir a la entrada de la Alhambra. El conjunto al que llevaba el presunto agresor estaba parado a unos metros mientras les daba las explicaciones pertinentes, mientras que el del otro monitor se disponía a entrar en la zona de las taquillas. Al reconocer al autor de las amenazas contra su compañero conductor, decidió sacarle fotos con el móvil porque ambos se habían planteado denunciarlo por ellas.

En ese momento, el otro guía se dio cuenta y abandonó bruscamente su explicación para dirigirse a la carrera hacia su colega. Sin mediar palabra, lo interceptó a la entrada del monumento y le propinó un fuerte puñetazo en la ceja izquierda, cogiendo por sorpresa a los testigos, tanto turistas como personal del monumento. El presunto agresor derribó a su víctima en el suelo y luego se marchó, aunque éste tuvo que ser trasladado a un centro médico donde recibió 12 puntos de sutura, tres internos.